

GRANADA

“Si el AVE va a tardar seis horas en llegar a Madrid no lo necesitamos”

● La concejal de Urbanismo niega que se vaya a modificar la obra a su paso por Loja a una sola vía y que se vaya a abandonar la estación

L. M. / Agencias GRANADA

La concejal de Urbanismo en la capital, Isabel Nieto, dijo ayer que el Consistorio no tiene conocimiento de que Fomento vaya a recortar en las obras del AVE tal y como afirmó el PSOE el día anterior. Nieto explicó que el Ayuntamiento continúa a la espera de recibir la propuesta de integración del AVE por parte del Ministerio sin que se conozca mucho más y dijo que, de ser cierto que el AVE va a tardar seis horas en llegar a Madrid, “no es necesario hacerlo porque en seis horas ya llegamos”. Por su parte, el diputado y coordinador del grupo parlamentario socialista, Manuel Pezzi, insistió en que el Gobierno está estudiando la creación de una vía única a su paso por Loja porque “no quiere gastar ni un euro más en el AVE”.

En sus declaraciones, Nieto dijo no tener constancia de que Fomento vaya a modificar la obra a

su paso por Loja a una sola vía ni de que vaya a abandonar la construcción de la estación prevista para el municipio. Es más, la única propuesta que espera el Consistorio por parte de Fomento es la referida a la estación intermodal que integre AVE, Corredor Ferroviario y resto de transportes, motivo por el cual la edil criticó a Pezzi, “que lleva cinco años hablando pero nunca acierta”.

Por su parte, el diputado socialista no dudó en contestar y dijo que el PP no desmiente la propuesta “porque sabe que nuestra información se basa en documentos oficiales”, y añadió que es “una burla a Granada que el PP sustituya el AVE por una lanzadera de vía única y diga que quiere que llegue cuanto antes”.

Además declaró que “el PP miente” cuando afirma que la terminación de la línea tal y como fue proyectada terminaría en 2020. “Si se licitan ahora las obras de la variante de Loja, en

tres años estaría construida”, indicó el diputado, que subrayó que el PP tiene los proyectos terminados y listos para licitar “guardados en un cajón” desde hace más de un año. “Los tres tramos de la variante podrían estar en obras si los hubieran sacado a licitación en las fechas previstas”. Según su opinión, “el PP habla de 2020 porque no está dispuesto a gastar un euro más en este AVE en el que ya hemos invertido casi 900 millones de euros, para destinar las inversiones que le correspondían a la provincia a Galicia y a los tramos de Corredor Mediterráneo que discurren por Cataluña, Comunidad Valenciana y Murcia”.

El diputado del PSOE señaló que la importante inversión realizada hasta ahora “será inútil con la chapuza que pretende hacer Fomento” cuya titular, Ana Pastor, no va a recibir a los parlamentarios socialistas de la provincia de Granada, pero lo hará en su lugar el secretario de Estado de Infraestructuras, Transporte y Vivienda, Rafael Catalá Polo, el próximo 20 de febrero.

En este sentido, Pezzi recordó que los diputados socialistas por Granada solicitaron una reunión con la ministra el pasado 11 de enero para conocer de primera mano la situación de las infraestructuras de la provincia. En la carta dirigida a la ministra, Pezzi planteó la necesidad de abordar en primer lugar la situación del AVE a Granada, “que afronta momentos de gran incertidumbre al plantearse el abandono del trazado por la variante de Loja para llevarla por el actual trazado” y ante la “indefinición” de la llegada a la capital y la ubicación de la estación, “cuyo diseño inicial elaboró Rafael Moneo para Ineco”.



La variante de Loja es la más conflictiva.

ARCHIVO

EN BREVE

Un transformador en el Banco de España enfrenta a las instituciones

CONFLICTO. El Ayuntamiento de Granada denegó hace unos días a la Junta de Andalucía la licencia de obras para colocar un transformador en los jardines del Banco de España. Según explicó la concejal de Urbanismo, Isabel Nieto, la colocación de ese transformador fue estudiada por la comisión técnica de seguimiento del Plan Albaicín, que les dijo que sólo podría instalarse soterrado o en el interior de una de las habitaciones inferiores del edificio. Sin embargo, la Junta de Andalucía insistió en la colocación de este transformador en el jardín trasero, según Nieto “por razones económicas”. Asimismo, la edil declaró que el Ayuntamiento ha recibido un requerimiento de la Junta de Andalucía, previo al Contencioso-Administrativo, para que revoquemos la denegación de la licencia, pero no se le puede dar”.



Imagen de archivo de la fachada del edificio del Banco de España.

G. H.

Los centros de la UGR secundan un paro contra los ‘abusos’ del Gobierno central

EDUCACIÓN. Los centros de la Universidad de Granada secundaron ayer un paro técnico contra los “abusos” del Gobierno central y el recorte del 5% de las retribuciones periódicas íntegras anuales por parte de la administración autonómica. El paro, que se desarrolló entre las 10:00 y las 10:30 horas, fue acompañado

de una concentración ante la Facultad de Ciencias de la Educación secundada por profesores, estudiantes y personal de administración y servicios. Durante la concentración, el profesor de la facultad Jorge Expósito leyó un manifiesto con las reivindicaciones del colectivo, que volverá a concentrarse la próxima semana ante la Delegación de la Junta.

Detenido por estafar a una amiga con un falso viaje

SUCESO. La Policía Nacional ha detenido a un hombre de 38 años y sin antecedentes por presuntamente estafar 1.995 euros a una amiga vendiéndole un falso viaje a un país centroeuropeo, convenciéndola de que otra amiga suya, que le dijo que trabajaba de forma autónoma para una conocida agencia de viajes, le podría conseguir los billetes de avión y estancia más baratos.

Un parque de 3.000 metros en el Cuartel de las Palmas

OBRA. La concejal de Urbanismo, Isabel Nieto visitó ayer los terrenos del cuartel de las Palmas situado en Cuesta Escoriaza, en el Realejo, donde se están acometiendo las obras de construcción de un parque de 3.000 metros cuadrados. El importe de las obras es de 476.257 euros y también comprende la colocación de columpios para niños y el ensanchamiento de la acera del Paseo de las Palmas.

Dimite un edil de Montefrío y deja el PP como rechazo a la política de recortes de Rajoy

● Es el primer caso en Andalucía de un concejal que se va del partido por no comulgar con las medidas del Gobierno

Redacción GRANADA

Miguel Ángel Anguita Valero, concejal del Partido Popular en el Ayuntamiento de Montefrío, ha dimitido de su cargo y se ha dado de baja como militante del PP por estar en desacuerdo con la política de recortes del Gobierno presidido por el popular Mariano Rajoy. Según declaró el propio edil, que mantendrá su puesto como concejal no adscrito, "hay gente que se encuentra en mi situación", que en su momento "votaron a un proyecto" con el que ahora "no se sienten identificados" tras las decisiones adoptadas a lo largo del último año por el Ejecutivo, marcado por los recortes económicos.

El caso de Anguita Valero es el

primero que se produce a nivel andaluz con estas características. El concejal afirmó no sentirse identificado "con la manera del gobernar del PP a nivel nacional" y aseguró no poder "seguir apoyando unas políticas que van en contra de las personas". En este sentido, Anguita declaró sentirse "decepcionado ante la ausencia de políticas de fomento del em-

Miguel Ángel Anguita
Concejal de Montefrío

"Hay más gente que votó un proyecto con el que ahora no están identificados"

pleo y los continuos recortes en Educación y Sanidad". Sin embargo, el edil manifestó que su desacuerdo es con la forma de hacer política del PP a nivel nacional, no con sus compañeros del grupo popular en Montefrío.

Por su parte, la alcaldesa de Montefrío, Remedios Gámez, reconoció en una nota que la dimisión del edil como concejal del PP "es un verdadero ejemplo de coherencia política, y le honra enormemente".

Tras la baja de Anguita Valero como concejal del Partido Popular en el Ayuntamiento de Montefrío, ratificada en el pleno celebrado el pasado martes, la composición del Consistorio queda de la siguiente manera: el PSOE cuenta con ocho concejales, el PP y el PA con dos y desde la decisión tomada por Anguita habrá un concejal no adscrito.

El PP en Granada declinó hacer ninguna valoración por el momento al respecto de la decisión de su ya ex concejal en Montefrío.

Tres detenidos en Loja por robar 50.000 euros en dinero y joyas

Redacción GRANADA

La Guardia Civil ha detenido en Loja a tres personas, una mujer de 53 años y dos hombres de 53 y 28 respectivamente, como presuntos autores de un delito de hurto continuado de joyas valoradas en más de 30.000 euros y de 20.000 euros en metálico que la víctima guardaba en uno de los armarios de su casa.

En la denuncia presentada en diciembre ante la Guardia Civil, la víctima dijo que le habían sustraído una gran cantidad de joyas y la referida cantidad de dinero.

Los guardias civiles realizaron pesquisas en los establecimientos de compraventa de oro del municipio y descubrieron algunas de las joyas robadas. A raíz de este descubrimiento, la Guardia Civil averiguó que dos hombres han realizado 63 operaciones de venta de oro que era suministrado por la limpiadora de la víctima.

El PP denuncia que 3.000 alumnos dan clase en aulas prefabricadas

J. Romero ÓRGIVA

El PP denunció ayer "el abandono de la Junta en materia de infraestructuras educativas" y recordó que "no ha cumplido los compromisos con diversos municipios para la construcción de sus centros". Según la parlamentaria Marifrán Carazo, el 50% de los centros de la provincia necesitan reformas y "los recortes" de la Junta en los últimos años hacen que 3.000 alumnos den clase en aulas prefabricadas de 30 centros.

Un ejemplo es el caso de Busquístar. Según la alcaldesa, Elizabeth Lizana (PP), desde 2008 esperan la construcción de un nuevo colegio, lo que obliga a que algunos niños den clase en una vivienda de un médico. La delegada de Educación, Ana Gámez, respondió que este centro se incluyó en un convenio de 2011 con Diputación y que ante lo lento de la ejecución han decidido hacerse cargo de las obras.

Centro de Lenguas Modernas Universidad de Granada



CURSOS DE LENGUAS EXTRANJERAS SEGUNDO CUATRIMESTRE 2012/2013

El Centro de Lenguas Modernas de la Universidad de Granada ofrece la posibilidad de realizar cursos de 60 horas de INGLÉS, FRANCÉS, ALEMÁN, ITALIANO, ÁRABE, CATALÁN, JAPONÉS, PORTUGUÉS, RUMANO, RUSO y SUECO durante el segundo cuatrimestre del año académico 2012/2013.

SEGUNDO CUATRIMESTRE CURSO 2012/2013

- **Matrícula:** Hasta el 6 de febrero de 2013
- **Prueba de nivel:** 4, 5 y 6 de febrero de 2013
- **Duración del curso:** Del 8 de febrero al 14 de junio de 2013

PRÓXIMA CONVOCATORIA EXAMEN CLM PARA LA ACREDITACIÓN DE DOMINIO DE LENGUA EXTRANJERA B1/B2 (VÁLIDO PARA GRADO, MÁSTER UNIVERSITARIO EN PROFESORADO Y PROGRAMAS DE MOVILIDAD DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA)

- **INGLÉS:** 11 de mayo de 2013 (prueba escrita)
- **Inscripción ONLINE:** Del 1 de abril al 5 de mayo de 2013
- **Precio del examen:** 62,5 euros

PRECIOS	Pago único* Alumnado UGR	Pago a plazos* Alumnado UGR	Pago único	Pago a plazos
Cuatrimestre (60 horas)	467 €	492 € (3 plazos de 164 €)	492 €	516 € (3 plazos de 172 €)

* Para acreditar la condición de alumno UGR, se debe presentar una copia de las tasas del año académico 2012/2013

CURSO DE FAMILIARIZACIÓN B1/B2 (20 horas)

- **Inscripción:** Del 1 al 19 de abril de 2013
- **Prueba de nivel:** 19 de abril de 2013
- **Curso:** Del 22 de abril al 9 de mayo de 2013
- **Precio:** 204 euros

APROVECHA LAS VENTAJAS DE ESTUDIAR EN EL CENTRO DE LENGUAS MODERNAS DE LA UGR:

- Mejora tus expectativas profesionales con una formación de calidad
- Viaja a tu destino Erasmus o de vacaciones con un nivel de lengua que te permita sacarle el máximo beneficio a tu estancia
- El Centro de Lenguas Modernas está acreditado por la UGR para impartir cursos convalidables por créditos de libre configuración

ACCEDE

A LA INFORMACIÓN DE NUESTROS CURSOS y CONVOCATORIAS con un solo click en: www.clm-granada.com

PARA MÁS INFORMACIÓN:

Centro de Lenguas Modernas, Placeta del Hospicio Viejo s/n, 18009, Granada
Tel. 958 215 660 | Fax: 958 220 844 | Correo e.: info@clm.ugr.es / lenguas.modernas@clm.ugr.es | Web: www.clm-granada.com



Universidad de Granada



VIVIR EN GRANADA

PISTAS PARA HOY



Acercamiento al conocimiento del universo

El Instituto de Astrofísica de Andalucía acogerá a partir de las 19.00 la conferencia 'La galaxia más lejana' a cargo de Alberto Molino

Ayudas al estudio de las mezquitas en ciudades nazaríes

'Aplicación de los SIG al estudio de las mezquitas en las ciudades nazaríes', en la Escuela de Estudios Árabes a partir de las 19.00 horas.



El Servicio de Emergencias 112 hace balance

El concejero de Justicia e Interior, Emilio de Llera, presenta el balance de las actuaciones del Servicio de Emergencias 112.



Los jóvenes de la Zona Norte ayudarán en su propio **barrio**

● Los alumnos de la Asociación Gitana Anaquerando y del taller de empleo de Casería de Montijo comienzan las clases

Redacción GRANADA

Los alumnos de la Casa de Oficios promovida por la Asociación Gitana Anaquerando y del taller de empleo de la Asociación de Parados Casería de Montijo han comenzado a recibir los módulos teóricos del programa de formación de jóvenes sin especialización y desempleados de larga duración de la Junta que repercutirá directamente en la comunidad de su barrio.

Así, los 24 jóvenes de la Casa de Oficios de Anaquerando, de entre 16 y 24 años, han iniciado las clases de servicios integrales a la comunidad en las especialidades de Asistencia Doméstica y Ayuda a Domicilio, "conocimientos que les permitirán trabajar directamente durante un año con los mayores del distrito a través de empresas del sector de la capital". "En su mayoría, son jóvenes que comenzaron a trabajar pronto en la construcción, algunos ya con cargas familiares, y no realizaron estudios específicos, por lo que el inicio de la Casa de Oficios ha supuesto para ellos una nueva

oportunidad de empezar de cero en otro sector que les ayude a encontrar trabajo", comentó el delegado territorial de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, José Antonio Aparicio ayer durante una visita.

Por otra parte, y gracias al nuevo taller de empleo, la Asociación de Parados Casería de Montijo acometerá la tercera actuación del plan de rehabilitación del barrio que inició dicha entidad hace varios años por iniciativa propia para emplear a vecinos de empleados de la Zona Norte mejorando al mismo tiempo los espacios públicos y los centros docentes del distrito. "Se trata de un proyecto que beneficia tanto a algunos vecinos, que durante un año dejan de preocuparse por obtener ingresos, a los centros docentes y al resto del barrio que disfruta de las mejoras acometidas por los alumnos de este taller", subrayó el delegado territorial.

Los 12 alumnos/trabajadores del taller de la Asociación de Parados Casería de Montijo realizarán, en esta ocasión, trabajos de fontanería en vestuarios, du-



Los alumnos aprenderán ayuda a domicilio.

GRANADA HOY



Los alumnos conversaron con el delegado de Economía.

GRANADA HOY

chas y cuartos de baño, adecuamiento de saneamiento e instalaciones de riego por goteo en jardines de varios institutos de la Zona Norte, entre otras labores de mantenimiento y fontanería. "Muchos son desempleados de larga duración que ya no cobraban ninguna prestación, con pocos recursos y que estaban pasando serias dificultades para mantener a sus familias, por lo que este taller les permite olvidarse de la preocupación inmediata de ingresar un sueldo al mismo tiempo que se reciclan".

La inversión de la Junta en este tipo de iniciativas ha supuesto una inyección económica de casi 600.000 euros "de los que ya se han transferido a las entidades 300.000 euros en concepto del 50% de anticipo", según informó el delegado, tras la visita que realizó a ambos proyectos.

Científicos de la UGR desarrollan la primera guía sobre el Síndrome de Insensibilidad Androgénica

Redacción GRANADA

Investigadores de la Universidad de Granada han desarrollado la primera Guía Clínica dirigida a médicos y pacientes sobre el Síndrome de Insensibilidad Androgénica (SIA), una enfermedad rara capaz de provocar un tipo de sexo reverso, situación que se da cuan-

do la persona tiene una apariencia externa de mujer pero una dotación genética masculina.

El SIA tiene una baja prevalencia (afecta a una de cada 2.000 personas), y se caracteriza por la resistencia de los tejidos diana a la acción de las hormonas masculinas, lo que impide en individuos cromosómicamente varones el de-

sarrollo masculino normal de sus genitales. Se trata de un trastorno causado por una mutación en el gen que codifica el receptor de andrógenos, y el diagnóstico se confirma con la determinación de esta mutación. El modo de herencia es recesivo ligado al sexo, es decir, lo transmiten las mujeres y lo padecen los varones.

Los investigadores han estudiado los datos clínicos y epidemiológicos más sobresalientes del Síndrome de Insensibilidad Androgénica, en una revisión publicada en el último número de la revista *Gynecological Endocrinology*. En la guía para pacientes se incluyen los protocolos de seguimiento necesarios desde el nacimiento, la infan-

cia y la adolescencia, hasta el período de adulto, además de hojas informativas para pacientes.

El SIA se manifiesta clínicamente de forma muy variable, pudiendo encontrarse con varones con rasgos normales pero con alteraciones espermáticas que producen esterilidad, o en individuos con aspecto de mujer pero sin reglas ni órganos internos femeninos. Otras veces, los pacientes nacen con ambigüedad sexual, lo que requiere de un diagnóstico lo más preciso y precoz posible para asignar el sexo y planificar los tratamientos posibles.